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APPELLO INIZIALE ORE 17:30  – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19:25  

  

Apertura Lavori ore 17:30  

 

  

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Buongiorno pomeriggio a tutti, invito il Segretario a procedere con 

l’appello.  

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     assente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     assente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    presente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    assente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,     assente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     presente;   

Bonomo Giancarlo,     presente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   assente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Risultano presenti 14 Consiglieri Comunali su 24, siamo in presenza 

del numero legale. Essendo questa la prima seduta procediamo con la 

nomina degli scrutatori. Propongo all’aula il collega Mario 

Rodriquez, la collega Vanessa Titone e la collega Elia Martinico. 

Chi è favorevole rimanga seduto, approvato. Non sono pervenuti i 

verbali delle sedute precedenti quindi passiamo al punto 3, le 

comunicazioni. È iscritto a parlare il collega Flavio Coppola, prego.  

 

COMUNICAZIONI 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 



6 

Consiglio Comunale del 15/06/2022 

Grazie Presidente, buonasera a tutti i colleghi, Assessore Milazzo. 

Non mi aspettavo di trovarla in aula, ma ci speravo. Io apro le 

comunicazioni, ne devo fare solo due, con una segnalazione: poc’anzi 

qualche mezz’oretta fa mi ha chiamato un amico, un collega fra 

l’altro di lavoro, dove lamentava che giustamente dall’esposizione 

degli ingombranti, invece di ritirarsi qualche giorno fa i cinque 

pezzi che erano stati esposti, ne ritirano tre perché il numero 

massimo è tre. Dunque ne rimangono due. Oggi è il 15 giugno, giusto 

Assessore Milazzo, le ho mandato un messaggio poc’anzi. Il collega 

si fa ben 10 chilometri per andare al CCR di Cutusio dove oggi doveva 

essere aperto e lo trova chiuso. Erano le 15:35, anzi per la verità 

inavvertitamente aveva lasciato davanti al cancello, mi ha chiamato, 

ho detto no guarda che devi andarli a ritirare, non li puoi 

abbandonare. Ritorna perché pensando di avere sbagliato la data, 

invece oggi il CCR che doveva essere aperto era chiuso, e non è per 

chi si sposta, io ho sempre quel pezzo di tubo in macchina Assessore 

Milazzo, che non si può buttare da nessuna parte. Non è normale che 

i cittadini in questo periodo, magari chi si trasferisce in campagna, 

chi fa delle bonifiche interne va al CCR e lo trova chiuso o ci sono 

rifiuti che non possono essere ritirati. Dunque c’è qualche cosa che 

non funziona. Mi auguro che parta la segnalazione, a questo punto 

il collega quantomeno li abbia ritirati a casa, perché andarsi a 

fare di nuovo 20 chilometri, sono 10 andata e 10 ritorno al CCR di 

Cutusio, credo che sia, a parte la perdita di tempo anche voglio 

dire sono 20 chilometri. Comunque al di là di ogni cosa Presidente, 

la campagna elettorale è finita, nel nostro Comune limitrofo, Comune 

di Petrosino che io ritengo un Comune di strettissimi parenti, la 

campagna elettorale è finita, mi voglio congratulare con il 

neosindaco, il dottor Giacomo Anastasi, e proprio vorrei o quantomeno 

desidero e mi piacerebbe che l’amministrazione colga questa 

opportunità perché per l’esperienza e per quello che nella sua vita 

il dottor Anastasi ha svolto considerato che il Comune di Petrosino 

fa parte del distretto 52, dunque del distretto socio-sanitario credo 

che sia un’opportunità anche per la nostra città utilizzare così 

dico l’esperienza, non dico il fatto di essere esperto, ma 

l’esperienza nelle politiche socio-sanitarie del dottor Anastasi. 

Per cui auguro un buon lavoro al neosindaco e a tutto il Consiglio 

Comunale di Petrosino, con la speranza che ci sia un momento di vera 

concertazione, di vera condivisione, soprattutto per tutte quelle 

procedure che il Comune di Marsala o diciamo situazioni, parlo del 

trasporto, parlo del cimitero di Petrosino che c’è una convenzione, 

che si riesca veramente con il Comune di Petrosino a migliorare 

sempre di più questo rapporto e come ho detto poc’anzi soprattutto 

per quanto riguarda il distretto socio-sanitario che è una parte 

importante delle nostre attività, sia per la famiglia che per quanto 

riguarda la sfera sociale. Grazie Presidente, ho concluso. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie a lei collega Coppola. Mi aggiungo anch’io, ma a nome di tutta 

l’aula nell’augurare buon lavoro ai nuovi Sindaci eletti, in maniera 

particolare al nuovo Sindaco di Petrosino per la vicinanza che ci 
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accomuna e per le iniziative sicuramente, per la sinergia che verrà 

portata avanti dai nostri Comuni. È iscritto a parlare il collega 

Ferrantelli, è in aula? Allora do la parola al collega Leo Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Assessore, Segretario, colleghi tutti. Presidente 

intervengo soltanto per delle piccole comunicazioni. Tempo fa 

all’interno di quest’aula ci fu un Assessore che su una mia richiesta 

di interventi mi diceva che bisognava fare oltre a quello che è nelle 

nostre funzioni, cioè vuol dire gli atti di indirizzo o le mozioni, 

anche delle comunicazioni tramite PEC agli Assessori, ai dirigenti 

e ai funzionari per sollecitare quello che sono i lavori. Io ho 

recepito quel messaggio, l’ho fatto mio, l’ho fatto nostro anche 

insieme al collega Di Pietra come gruppo civicamente e diciamo che 

da quel giorno, oltre a fare vari atti di indirizzo, e continueremo 

a farli, ogni settimana, ogni giorno quasi adesso negli ultimi 

giorni, mando svariate PEC con in maniera dettagliata degli 

interventi da fare. Uno su tutti quello che credo sia più urgente, 

e ho mandato PEC sia al dirigente che al funzionario che 

all’Assessore che al protocollo, sono dei pali attualmente al parco 

giochi dove vi sono giornalmente cittadini e bambini che orbitano 

all’interno del parco giochi e se vi è la possibilità, se voi avete 

la possibilità colleghi di passare dal parco giochi c’è un palo 

caduto, transennato dal gestore del parco giochi, transennato ripeto 

dal gestore del parco giochi, e un altro che sta cadendo. Questa PEC 

è stata inviata giorno 31, ad oggi ancora non è sistemato. Dico 

parliamo di un’area dove vi sono bambini che giocano, con tutti i 

rischi annessi e connessi. Lungi da me sostituirmi ai funzionari e 

ai dipendenti di questo Comune, dico ma ci sono delle priorità, e 

questa credo che sia una delle priorità che i dirigenti insieme agli 

Assessori si devono occupare. È vero che ce ne sono tante di 

problematiche all’interno di questo Comune perché ormai tutto quello 

che è ordinario sta diventando straordinario. Di ordinario 

all’interno di questa macchina amministrativa Presidente noi non 

abbiamo più nulla, è tutto straordinario. Tutto quello che tra 

l’altro noi apprendiamo tramite stampa perché ormai le notizie non 

le apprendiamo all’interno di quest’aula ma tramite canali social e 

tramite la stampa, diventa tutto straordinario. Assessore Milazzo, 

una volta che lei è all’interno di quest’aula le volevo invece 

sollecitare di intervenire al parcheggio del Signorino per renderlo 

leggermente più decoroso, e poi se ha la possibilità di parlare con 

i gestori di Formula Ambiente, di fare chiudere con il verde quello 

che è l’area dell’isola ecologica, perché ricordo quando abbiamo 

fatto un sopralluogo c’era il DEC che è il dottore Carta o 

l’ingegnere Carta, non mi ricordo, Carta comunque è sicuro, che 

parlava che bisognava chiudere con il verde, con piante e altre cose, 

allo stato attuale non è chiuso e tra l’altro ancora all’interno del 

parcheggio non è stata installata la colonnina per le strisce blu. 

Dico siamo al 15 di giugno, la stagione estiva è già iniziata e non 

è stata collocata ancora la colonnina per le strisce blu. Poi per 

il verde ovviamente so che adesso è stato stilato un programma, tutte 
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le aiuole sono piene di quelle piante che ormai in giro anche sul 

lungomare si vedono, dico non, mi creda Assessore non è curato, 

magari se può mandare la squadra per poterlo sistemare. Grazie 

Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Orlando, condivido anche io il suo disappunto 

nella mancata risposta a una comunicazione ufficiale nella 

segnalazione di un intervento, la reputo alquanto grave e mi auguro 

che al più presto si possa intervenire. È iscritto a parlare il 

collega Mario Rodriquez.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Grazie Presidente, Assessore, colleghi. Assessore mi dispiace che 

oggi è soltanto lei in aula e non ci ha deliziato nessun altro 

Assessore. Purtroppo come è mio solito fare, intanto non è seduta 

di interrogazioni, è una brevissima comunicazione però secondo me è 

importante perché è da diverso tempo che lo faccio presente agli 

uffici comunali ma vedo che non hanno portato a nessun, non sono 

stati consequenziali, ecco. Stamattina mi sono recato alla pista 

ciclabile perché diciamo che dopo tanto tempo è stato messo un palo 

della luce con l’efficientamento energetico proprio in una curva, 

una semicurva e qua ho fatto delle foto che ora le darò che 

praticamente quando è stato piazzato il palo ancora non passavano i 

pullman e quindi quel cordolo che le ricordo che è costato circa 

200.000 euro, ancora non era divelto. Adesso invece siccome oltre a 

mettere il palo hanno messo pure un segnale e quindi il pullman si 

sposta ancora di più, e quindi è saltato via il cordolo, ma diciamo 

che anche il cordolo poi si può risolvere con i soldi, ma un palo 

in mezzo alla strada se ci va un ragazzo con il motore credo che c’è 

poco da risolvere. Quindi la prego Assessore Milazzo, anche se non 

è la sua delega, la prego caldamente di potersi interessare di questa 

faccenda perché secondo me è pericolosissimo. La ringrazio.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere Rodriquez. È iscritto a parlare il collega 

Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, signor Assessore, signor 

Segretario. Ma in questi giorni sta montando invece una polemica 

abbastanza dura per l’obbrobrio che è nato in via degli Atleti, zona 

stadio. Un obbrobrio che ha distrutto secondo me una viabilità che 

era abbastanza scorrevole con la strada larga di via degli Atleti e 

zona stadio, e adesso è diventata anche pericolosa. È diventato 

pericoloso perché nel momento in cui in quella rotatoria dovesse 

circolare anche un mezzo più pesante io non so se ha difficoltà 

veramente ad attraversare la rotatoria, col rischio di incidente. 
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Ma dico due obbrobri, due costruzioni fatte, una la pista ciclabile 

e adesso quest’altro danno, io lo dico perché sicuramente a molto 

Consiglieri colleghi sono arrivate queste segnalazioni e queste 

politiche, così come sono arrivate a me, e quindi anche ho il dovere 

di dirle queste cose in Consiglio Comunale, senza chiaramente 

addossare la colpa a questa amministrazione perché parliamo di 

progetti della vecchia amministrazione, però una soluzione va presa 

secondo me. Capisco che è un danno sopra danno dover intervenire, 

però le opere sbagliate vanno corrette, non possono rimanere così 

come sono. E mi fermo qui perché avrei qualche altra comunicazione 

da fare che mi riservo in seguito di farla, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Ferrantelli, anche le sue osservazioni riguardo a 

quell’opera pubblica zona stadio sono alquanto puntuali e opportune. 

Non ci sono altri colleghi che chiedono di intervenire, do la parola 

all’Assessore Michele Milazzo.  

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

 

Grazie Presidente, signori Consiglieri. Sono venuto in quest’aula 

l’ultima volta ritengo 10-15 giorni fa premettendo che è sempre stata 

mia abitudine venire a dialogare e confrontarmi col Consiglio 

Comunale laddove vi fossero delle situazioni di particolare gravità, 

situazioni che a mio avviso possono e devono essere affrontate prima 

di tutto in quest’aula, e mi riferisco chiaramente al discorso della 

posidonia spiaggiata. Sono stati 8-10 giorni particolarmente 

difficili, difficili da un punto di vista tecnico, da un punto di 

vista sociale, mi sia consentito dire anche da un punto di vista 

personale. Otto giorni indimenticabili per la situazione che si era 

venuta a creare sulle nostre spiagge a seguito di questi eventi 

particolari quantomeno per il periodo in cui si sono susseguiti, 

aprile, maggio e anche giugno; difficili perché in questi 8-10 giorni 

è stato un susseguirsi di indicazioni, di pressioni, di interventi 

sulla stampa di soggetti più o meno titolati, alcuni molto titolati, 

su quelle che dovevano essere le strategie o le decisioni da prendere 

con ripercussioni di natura sociale, economica, culturale, 

paesaggistica non indifferenti. Io in questi 8-10 giorni, e sono qua 

questo pomeriggio soprattutto per questo, mi sono ritrovato ad avere 

al mio fianco questo Consiglio Comunale e questi Consiglieri, e di 

questo devo darne atto, di un’iniziativa di grande coraggio, 

sensibilità e capacità. Non era facile venire con me sulle spiagge 

per constatare il disastro che si era creato, non era facile metterci 

la faccia, non era facile fronteggiare tutto quello che si è 

sollevato, era molto più comodo stare qua dentro seduti a discutere 

e a dibattere lasciando che azioni, possibilmente molto impopolari 

e che potrebbero avere anche conseguenze nefaste per il prossimo 

futuro fossero prese da altri. Quindi introduco questo mio intervento 

per dare atto di questa iniziativa che ha assunto il Consiglio a 

seguito del (parola incomprensibile) appello della nostra 

amministrazione e un ringraziamento chiaramente va a tutti anche per 
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le scelte che sono state fatte, non era facile. Mi duole avere letto 

in questi giorni, e questo purtroppo è stato unanime, che le spiagge 

marsalesi erano sporche, abbiamo le spiagge sporche, siamo a fine 

maggio, primi di giugno e abbiamo le spiagge sporche. Poi scorrevamo 

gli articoli e scoprivamo che le spiagge erano sporche di che cosa? 

Di posidonie, frutto di grande non conoscenza, per non dire grande 

ignoranza, della materia. La posidonia non è un rifiuto, la posidonia 

è una pianta, è la pianta che ci differenzia fra il nostro mare e 

il mare Adriatico. Andate a fare il bagno nel mare Adriatico 

piuttosto che farlo sui nostri versanti, è la posidonia che ci aveva 

consentito di tutelare le nostre coste, è la posidonia che ci 

consente di avere le acque limpide, pulite e ricche per come le 

abbiamo noi. Scusatemi questo sfogo, ma leggere di questa propaganda 

e di questo modo di fare certamente non fa bene alla nostra città, 

non fa bene a noi che ricopriamo dei ruoli istituzionali e di 

responsabilità, e quindi un ringraziamento ancora particolare ai 

Consiglieri con i quali mi sento di avere condiviso, questa 

amministrazione si sente di avere condiviso una scelta. Vedete che 

nella vita quando si ricoprono determinati ruoli, molto spesso sei 

tentato da assumere decisioni, decisioni che possono essere, possono 

portarti ad avere il consenso e decisioni che possibilmente non ti 

portano alcun consenso ma ti consentono di dire negli anni futuri 

io ho contribuito, ho dato un minimo di contributo per la 

salvaguardia delle nostre bellezze naturali. Noi oggi, e dico noi, 

ci possiamo vantare che abbiamo dato questo contributo, perché non 

siamo sottostati alle pressioni e a coloro che ci dicevano che 

dovevano entrare nella spiaggia con i cingolati e rimuovere 

tonnellate di posidonia. Ci siamo rifiutati di farlo ieri, oggi e 

non lo faremo mai, mai, seguendo anche le indicazioni di questo 

Consiglio Comunale, mai. È vero che, diamo atto che in questa regione 

non c’è mai stata una strategia unitaria, univoca e concorde su 

quelle che dovevano essere le iniziative per rimuovere la posidonia: 

alcuni anni viene autorizzata, altri anni no, alcuni anni ci sono 

delle prescrizioni molto pesanti, altri anni vengono cambiati. 

Quest’anno addirittura si è arrivati al punto e all’assurdo che 

privati hanno ottenuto l’autorizzazione direttamente 

dall’Assessorato per fare uso di macchinari pesanti e di cingoli 

sulla sabbia. Io fin quando sarò Assessore a questo settore non 

consentirò mai nulla di questi. Leggendo in questi dieci giorni e 

documentandomi, perché nella vita faccio anche un altro mestiere, 

ho scoperto che un metro cubo di posidonia, quando io rimuovo un 

metro cubo di posidonia io rimuovo 30-40 chili di sabbia. E allora 

è facile comprendere perché le nostre coste sono ridotte in questo 

stato, è molto facile. Continuando di questo passo spiagge non ne 

avremo più, non ne avremo più, continuando a rimuovere la posidonia 

in maniera così indiscriminata, senza darci dei criteri, senza darci 

delle regole, senza fare dei controlli noi non avremo più spiagge, 

non avremo più spiagge. Ha contribuito certamente la colmata, ha 

contribuito certamente l’abusivismo edilizio, avranno contribuito le 

piogge più o meno copiose che negli anni si sono susseguite ma non 

c’è dubbio che le operazioni di intervento pesanti sui nostri arenili 

con quei mezzi, con questa prospettiva hanno causato il disastro che 
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tutti stiamo vivendo, ed è sotto gli occhi di tutti, non sono 

interpretazioni, basta andare a vedere dov’è il fortino, il famoso 

fortino sul lungomare, come ce lo ricordavamo vent’anni fa o 

trent’anni fa per come lo ricordo io e per come ci si trova oggi. 

Quella non è un’erosione naturale, quelle sono iniziative scellerate 

di rimozione di posidonia sulle spiagge, e quindi la posidonia sulle 

spiagge va spostata, va fatto in maniera oculata, va fatto là dove 

è possibile intervenire, va fatto là dove non ci sono particolari 

pericoli e problemi di erosione. Oggi possiamo dire che la natura 

ha fatto il suo corso, l’ultima mareggiata ci ha aiutati, ma è 

normale, è la natura, la natura la porta e la natura la ritira. E 

vi dico di più, se l’avesse lasciata là dove l’aveva collocata forse 

avremmo avuto più speranze di salvare nei prossimi anni un tratto 

di costa. Ma è così, è la natura. Possiamo dire che oggi abbiamo 

l’80 percento delle spiagge in piena efficienza. Non saranno 

certamente perfette al 100 percento ma diciamo sono assolutamente 

fruibili, da Marausa, San Teodoro al versante sud abbiamo da 

intervenire con mezzi molto leggeri, con il pulisci spiaggia nella 

zona che va dal Delfino al Pacheca, un altro intervento è previsto 

dallo Sbocco al Delfino, ma parliamo di interventi assolutamente 

leggeri e con il corso delle settimane e con i passaggi che si 

faranno sono convinto che verrà tutto ripristinato. Chiuso 

l’argomento spiagge sono qua anche per dare un’altra comunicazione, 

e mentre su quella delle spiagge potevamo decidere, e abbiamo deciso 

con coraggio, mettendo da parte l’ipotesi di consenso o di voti 

elettorali, per quanto riguarda l’emergenza rifiuti ahimè abbiamo 

poco o nulla da fare. È notizia di oggi, ne do comunicazione ma ho 

visto che nel pomeriggio già le agenzie di stampa ne hanno dato ampia 

comunicazione, è notizia di oggi che Trapani Servizi dove 

conferiscono qualcosa come 90 Comuni della Sicilia e ahimè anche 

quelli della nostra provincia, ha chiuso i cancelli, non è possibile 

più conferire l’indifferenziato perché l’impianto finale che si 

trova nel catanese è stato chiuso, per cui non ha più la capacità 

di fare entrare e scaricare i mezzi. Le prospettive sono disastrose, 

il che significa che da oggi non possiamo più ritirare l’RSU, il che 

significa che non possiamo più ritirare gli abbandoni, il che 

significa che non possiamo più ritirare l’RSU che viene collocata 

nelle isole ecologiche o nei cestini dedicati che ci sono sulle 

spiagge. Se questa situazione dovesse perdurare ancora per qualche 

giorno vi lascio immaginare il quadro che ci si prospetta. Poco fa, 

non per essere poco riguardoso, sono stato costretto a rispondere 

all’ennesima telefonata che mi aggiornava sulla situazione, è un 

problema che riguarda chiaramente tutta la nostra regione, mi si 

comunicava che domani ci sarà un tavolo a livello regionale perché 

come sapete l’individuazione o la scelta delle discariche per quanto 

riguarda l’RSU non è demandata né alle SRR né ai Comuni ma è di 

competenza regionale, quindi dovrà essere la Regione a dirci se 

esiste un altro impianto e dove potere conferire. Fatto sta che da 

oggi la situazione è questa, e quindi un appello a tutti affinché 

non vengano esposti i mastelli con l’indifferenziata, affinché non 

vengano depositati in maniera indiscriminata i rifiuti sulle 

spiagge, facciamo uso degli appositi cestini che, checché ne dica 
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qualcuno è da venti giorni che sono collocati sulle spiagge. 

Chiaramente là dove ci saranno residuo secco non verrà prelevato, 

là dove viene differenziata i servizi continueranno regolarmente. Se 

ci applichiamo un po’ di più tutti e se riusciamo a fare una buona 

differenziata il secco residuo riusciamo a limitarlo e con questo 

potremmo anche limitare i danni. La situazione purtroppo è questa, 

avevo anche l’obbligo di rendere edotto questo Consiglio e credo che 

tra l’agenzia di stampa e quello che vi sto dicendo vi siete fatti 

un’idea di quello che succederà nei prossimi giorni in questa città 

o in questa regione. Chiudo l’argomento Signorino, Consigliere 

Coppola, la sua segnalazione è già stata girata a chi di dovere, 

aspetto chiaramente chiarimenti, non riesco a comprendere in queste 

poche ore che è arrivata la segnalazione se è un problema di 

comunicazione di un cartello sbagliato o se in effetti c’è stata 

qualcosa che non ha funzionato ma certamente qualcuno dovrà renderne 

conto, e dovrà renderne conto anche molto presto perché io dopodomani 

ho convocato i vertici nazionali di Formula Ambiente perché non sono 

assolutamente soddisfatto, non sono soddisfatto di come stanno 

procedendo i servizi, per cui è necessario fare il punto della 

situazione, è necessario fare chiarezza, è necessario visto che 

abbiamo messo risorse molto significative nel settore è necessario 

che i servizi vengano svolti in maniera puntuale e soprattutto con 

qualità e dedizione, che molto spesso purtroppo non riscontro. 

L’ultima cosa, per quanto riguarda il palo che mi ha segnalato, e 

ha fatto bene a segnalarmelo, il Consigliere Rodriquez non c’è dubbio 

che è una situazione che crea pericolo, ma diciamoci pure questo 

palo non è sorto spontaneamente ieri, esisteva anche quando è stata 

fatta la pista ciclabile (voci fuori microfono) ma era previsto che 

lì ci andasse un palo. Forse un po’ più di attenzione avrebbe 

consentito di evitare questo pericolo, ma siccome era importante 

fare la pista ciclabile abbiamo fatto la pista ciclabile nonostante 

ci fosse un palo a un metro e mezzo di distanza (voci fuori 

microfono). No, no, questo per dire che un palo non nasce dall’oggi 

al domani ma è una situazione che va certamente attenzionata così 

come tante altre della pista ciclabile. Io non ho nulla di, non è 

un intervento contro, ma giusto per chiarire alcuni aspetti. Grazie 

Presidente, grazie Consiglieri, io rimango qua ancora per qualche 

minuto qualora ci fossero ulteriori necessità. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Prego Consigliere Rodriquez.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Assessore Milazzo, ha parlato dell’RSU che praticamente ci sono delle 

difficoltà, lo capisco benissimo, ma per chi ha delle persone anziane 

o dei bambini, quindi si parla di pannolini e pannoloni, non è che 

questi ce li possiamo tenere a casa ecco, questo è un problema perché 

se uno fa una differenziata perfetta io faccio un sacchetto di RSU 

forse ogni mese, però avendo pannoloni e pannolini credo che è più 
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difficile farla. Se mi può dare una risposta inerente a questa 

domanda, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Consigliere. Ovviamente Assessore, la notizia della chiusura 

della Trapani Servizi desta parecchia preoccupazione a lei, a noi 

come a tutta la città e ci auguriamo che quanto prima possa 

risolversi per poter garantire anche il passaggio del residuo secco. 

Una piccola considerazione Assessore me la consenta anche riguardo 

all’argomento posidonia, visto che in passato ne ho anche parlato 

più volte con lei. Io condivido assolutamente la sua visione e l’idea 

che la posidonia non è certamente un rifiuto, è pur vero che per 

essere anche chiari e coerenti nel nostro operato bisognerebbe anche 

prevedere un piano della costa per capire dove quella posidonia 

svolge un ruolo essenziale contro l’erosione. Aggiungo che il luogo 

attualmente deputato all’abbancamento della posidonia, ossia la 

Colmata, è anch’esso un luogo che andrebbe valorizzato, il modo per 

valorizzarlo non è certamente quello di riempirlo di cumuli di 

posidonia, che sono già finiti sulla strada appena asfaltata, e per 

cui così come è importante valorizzare le nostre spiagge sarebbe 

importante anche valorizzare quell’area della costa, della Colmata 

che invece è ad oggi non proprio pulita come tutti la vorremmo. 

Collega Ferrantelli, do la parola prima alla collega Martinico che 

ancora non è intervenuta, a seguito poi dopo il collega Di Pietra 

la darò anche a lei. Prego collega Martinico. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

 

Allora, io mi rivolgo a lei Assessore Milazzo semplicemente per dirle 

la situazione drammatica. Lei lo sa che questo dei rifiuti per me è 

qualcosa che mi ha preso dall’inizio della mia candidatura. Le dicevo 

un po’ era quello che volevo dire, l’ha detto il Consigliere 

Rodriquez, il fatto dei pannolini, pannoloni è una cosa drammatica. 

E poi le dicevo lei non ha paura che molte persone per non sentire 

puzza a casa le buttano in strada, oltre a quella che c’è 

disgraziatamente ogni giorno? Come si fa, cioè questi rifiuti in 

strada non vengono più... lei ha fatto un ottimo lavoro, lo devo 

riconoscere, è sempre stato puntuale, ora dico con questa drammatica 

situazione ci spingiamo in qualcosa ancora di più drammatico? 

Semplicemente questo, se mi può rispondere, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Martinico. Vuole replicare brevemente, Assessore? Non 

lo so, o facciamo intervenire gli altri colleghi? Prego collega 

Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Ma io penso di interpretare un po’ anche il 

sentimento di tutti i colleghi, e non me ne vogliano, quando si dice 
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infatti da parte di opposizione e maggioranza che l’Assessore Milazzo 

ha una marcia in più io credo che sia una valutazione del tutto 

sincera, perché veda Assessore, il fatto che lei ci comunica tutte 

queste cose anche con sofferenza e chiede con umiltà la nostra 

partecipazione, il nostro aiuto, cosa che non le può mancare per 

questo modo suo di portarsi e di confrontarsi, per cui le 

riconosciamo veramente tanta volontà, tanta competizione e tanta 

anche abilità nell’affrontare situazioni anche difficili, a volte 

ponendosi anche contro la natura, perché la posidonia è un fatto 

naturale, e quindi abbiamo visto giorni fa quando ha convocato tutto 

il Consiglio a partecipare a una lunga passeggiata sulla spiaggia 

insieme a lei, la sua preoccupazione che era poi la nostra 

preoccupazione, e abbiamo visto in lei proprio quell’ardore e quella 

volontà di voler risolvere un problema che a volte mettersi contro 

la natura non è facile risolvere. Grazie a Dio tanto è stato fatto, 

oggi le spiagge possiamo dire che non sono più come dieci giorni fa, 

sono abbastanza pulite e continuiamo così. Quindi da parte nostra 

caro Assessore avrà tutta la comprensione che il suo lavoro richiede. 

Colgo l’occasione, visto che c’è anche l’Assessore D’Alessandro per 

capire, per sapere se in quelle zone dove c’è una restrizione d’acqua 

la situazione è migliorata, se quei pozzi cioè chiusi perché c’erano 

ancora delle infezioni se sono stati riaperti, insomma qual è la 

situazione dell’acqua. Un’altra comunicazione e poi chiudo, a 

proposito di pali, un palo ne ha parlato il Consigliere Rodriquez, 

un altro palo tanto per par condicio tra maggioranza e opposizione 

ne parlo pure io. In via Mazara, al 173, è stato segnalato da alcune 

settimane, a seguito di quella sciroccata, che un palo è stato 

divelto, via Mazara 173 zona case popolari, è stato divelto, si è 

abbattuto, è stato segnalato ma qualcuno si è rubato pure il palo, 

non c’è più neanche il palo, quindi occorre intervenire e 

ripristinare quel punto luce. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Ferrantelli, ha chiesto di intervenire il collega Di 

Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE  

 

Grazie Presidente, Segretario, Assessori, colleghi tutti, pubblico. 

Presidente, quest’oggi mi vorrei soffermare sul tema dei trasporti, 

del trasporto pubblico locale. Ricordo con piacere che alla BIT di 

Milano questa amministrazione ha promosso in tutti i modi possibili 

e immaginabili le bellezze del tramonto che si può ammirare nella 

nostra città lungo la costa e in maniera ancora più specifica nei 

pressi dello Stagnone di Marsala. Quest’oggi, solo poche ore fa 

Presidente, è stato pubblicato nella pagina ufficiale Facebook del 

Comune di Marsala l’elenco degli orari delle diverse linee di 

autobus. Bene colleghi, la linea 4 che è la linea che arriva fino a 

Birgi e San Teodoro, nei giorni feriali prevede l’ultima andata alle 

ore 18:15, l’ultimo ritorno alle ore 18:50. Presidente, mi sa dire 

a che ora tramonta d’estate? O sbaglio se penso che tramonta dopo 
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le 19:30 sia a giugno, che a luglio che ad agosto? Zona lidi sud, 

linea numero 9, è la linea che arriva fino ai lidi Sud e Sibiliana, 

l’ultima andata alle 19:30, l’ultimo ritorno alle 19:35. Quanti 

turisti che soggiornano a Marsala decidono di pernottare nella zona 

dei lidi Sud per avere la spiaggia vicina e magari la sera possono 

avere anche il desiderio di vivere il centro storico e di assistere 

a quegli eventi che l’amministrazione si vanta tanto di avere 

istituzionalizzato? Per non parlare dei giorni festivi. La domenica 

queste due linee, la linea 4 e la linea 9, prevedono solo quattro 

corse a distanza, è inutile ripeterlo, di due ore e mezza tra l’una 

e la seguente, con la linea 4 Birgi l’ultima andata alle 17:30, 

l’ultimo ritorno alle 18:20, ancora peggio rispetto ai giorni 

settimanali. E anche in questo caso mi viene da pensare che è inutile 

ribadire come già è stato fatto più volte in quest’aula che è proprio 

durante i fine settimana, quindi il sabato e la domenica, che più 

turisti vivono la nostra città e che più turisti decidono magari di 

concedersi con amici e con altri turisti magari un aperitivo 

ammirando il tramonto. Non meglio la linea 9 che la domenica 

anch’essa prevede soltanto quattro corse, l’ultima andata alle 

19:15, l’ultimo ritorno alle 19:50. Presidente, io la invito a farsi 

carico di questa mia segnalazione, di questa nostra comunicazione e 

invito anche gli Assessori presenti a promuovere una giunta con 

carattere d’urgenza. Non possiamo permettere che anche quest’anno a 

Marsala diversi cittadini e turisti che devono raggiungere le zone 

balneari abbiano la possibilità di utilizzare l’autobus per l’andata 

e di ritornare poi a piedi per il ritorno, questa è una pura pazzia. 

Fin quando non partiamo da queste piccole cose e dai servizi 

essenziali inutile venire a dire in quest’aula così come in qualsiasi 

palco durante qualsiasi campagna elettorale che Marsala risulta 

essere una città a vocazione turistica perché ad oggi, oltre alla 

vocazione non abbiamo nessun altro di turistico, e questa 

amministrazione in due anni di governo di città non ha aggiunto 

nessun servizio a quelli che già esistevano. Questa è una delle 

delusioni Presidente che mi viene da sottolineare quando la gente o 

anche qualche membro dell’amministrazione chiede a me o al 

Consigliere Orlando le motivazioni che ci hanno spinto a prendere 

le distanze da questa amministrazione e a criticarla in maniera 

costruttiva su diversi argomenti, e penso che questo sia un argomento 

meritevole di approfondimento dettagliato e preciso, perché 

altrimenti significa che chi si occupa di turismo a Marsala non ha 

capito nulla di turismo e di programmazione, e mi verrebbe anche da 

suggerire al Sindaco di poter rivedere le deleghe e di dare la 

possibilità di governare questa città nel settore turistico a chi 

realmente ne abbia conoscenze e competenze. Peggio ancora se pensiamo 

che l’aeroporto Vincenzo Florio non è menzionato in nessuna delle 

linee previste dal trasporto pubblico locale del Comune di Marsala. 

Da un lato ci vantiamo dell’egregio lavoro del Presidente Ombra, 

d’altro canto non c’è nessuna linea. E pensare che insieme al 

Consigliere Orlando, grazie alla sua volontà, alle sue idee abbiamo 

nei mesi scorsi Presidente più volte avuto incontri con dirigenti 

regionali e comunali, abbiamo trovato una soluzione che permettesse 

a questo Comune di avere una linea extraurbana che collegasse il 
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centro storico, la zona sud e la zona nord con lo stesso aeroporto, 

l’abbiamo trasferita a chi di competenza, all’Assessore e al 

dirigente, abbiamo presentato anche un atto di indirizzo che 

quest’aula ha votato all’unanimità dei presenti e dobbiamo prendere 

atto oggi che di quell’indirizzo che quest’aula ha dato 

all’amministrazione non se n’è fatto nulla. Il Comune di Marsala ha 

un mezzo autorizzato a effettuare percorsi extraurbani, e potrebbe 

quello stesso mezzo allo stesso tempo percorrere la tratta della 

linea 4, quindi del versante nord, di Birgi, San Leonardo, Spagnola, 

Ettore Infersa e piuttosto che fare capolinea a San Teodoro fare 

capolinea all’aeroporto. Questo sarebbe un servizio in più per i 

turisti, e vi posso assicurare che giornalmente sono tanti i turisti 

che scelgono di venire a Marsala che si ritrovano a scendere alla 

stazione ferroviaria di Birgi e poi percorrere quei 2-3 chilometri, 

non so esattamente quanti ce ne siano, a piedi col proprio trolley, 

e questo è davvero mortificante non solo per l’amministrazione ma 

sono il primo io, seppure ho portato questo argomento insieme al 

Consigliere Orlando più volte in quest’aula, a mortificarmi ogni 

volta che osservo con i miei occhi una situazione del genere. Spero 

che questo invito possa essere da lei Presidente segnalato al 

Sindaco, e dagli Assessori affinché si possa risolvere il prima 

possibile e prima dell’inizio dell’estate inteso come 21 giugno 

perché la stagione estiva è già iniziata. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Di Pietra, condivido il suo disappunto circa la 

programmazione degli orari degli autobus e ritengo che sia 

assolutamente necessario trovare una soluzione affinché si possa 

consentire ai turisti, ma anche ai cittadini di poter usufruire del 

servizio pubblico anche nelle ore notturne, e mi auguro che si possa 

trovare una soluzione in tal senso. Le anticipo che verrà tra poco 

in aula l’Assessore Tumbarello che è l’Assessore competente, tra 

l’altro dovremmo trattare una delibera di sua competenza per cui 

anche oggi stesso potremmo avere maggiori delucidazioni nel merito. 

(voci fuori microfono) Aveva una riunione a cui doveva partecipare 

che era già stata programmata in precedenza, però l’ho contattato 

poco fa, tra poco dovrebbe raggiungerci (voci fuori microfono). È 

iscritto a parlare il collega Nicola Fici. Se deve fare un appunto 

veloce prego collega Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie signor Presidente. Soltanto per, oltre a quello che ha detto 

il collega Di Pietra, inerente ai collegamenti per e dall’aeroporto, 

già avevo consigliato sia all’Assessore che al dirigente che ci sono 

delle compagnie, tra l’altro una è regionale e una è una ditta 

privata che è la Autoservizi Salemi, che svolgono lo stesso servizio 

e hanno delle fermate sia sulla SP21 e sulla SS115. La stessa cosa 

la fa l’AST. Dico basterebbe, visto e considerato che da quello che 

ho capito c’è pure un Assessore che come compito è falegname, perché 

ormai si parla soltanto di tavoli in questa amministrazione, dico 
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magari con quell’Assessore riuscirete a fare un tavolo con questa 

società. È il servizio pubblico nostro, del Comune di Marsala, per 

coordinare, basta soltanto coordinare gli orari, basterebbe 

veramente poco, e nemmeno questo è stato fatto. (voci fuori 

microfono) Concertare, concerteranno altri, io di sicuro no perché 

abbiamo dato soluzioni collega Rodriquez, mi creda, oltre a essere 

la parte critica abbiamo dato anche le soluzioni, e nemmeno vengono 

recepite quelle. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Orlando, è iscritto a parlare il collega Nicola Fici, 

prego collega.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori presenti. Presidente, io 

credo che proprio a seguito del dibattito che si sta tenendo in aula, 

credo che è l’ennesima questa occasione per sottolineare che alcuni 

aspetti su cui basava l’amministrazione Grillo, quello ad esempio 

del dialogo, della concertazione, in questi due anni siano venuti 

palesemente meno. Vero che a seguito di tutti questi dialoghi e di 

tutti questi confronti poi manca l’atto compiuto, la risposta. Perché 

dico questo, vorrei ricollegarmi anche se volevo intervenire sulla 

questione relativa alla posidonia, ma vorrei riallacciarmi al 

discorso fatto dal collega Di Pietra in merito alla questione 

relativa ai trasporti. Io non riesco a capire come fa 

un’amministrazione che durante il suo avvio aveva tra l’altro dalla 

sua anche un ottimo rapporto con l’attuale presidente dell’Airgest, 

il dottor Salvatore Ombra, a non programmare preventivamente i 

servizi di trasporto in funzione a quelli che erano i dati che 

anticipava lo stesso Ombra. Noi quest’anno ci ritroviamo ad avere 

un’importante affluenza turistica e così come diceva il collega Di 

Pietra ci ritroviamo ad avere sempre gli stessi problemi. Ora non 

riesco a capire a cosa serva fare riferimento alla concertazione se 

nell’atto in cui la concertazione e la condivisione serve per davvero 

a dare delle risposte concrete a quelle che sono delle esigenze 

elementari per dare dei servizi vengono puntualmente disattese. E 

mi dispiace per quanto riguarda l’aspetto relativo ai trasporti 

dubitare, saranno i presenti magari a correggermi, che durante questi 

due anni si è concentrata l’attenzione più alla possibile e paventata 

esternalizzazione del servizio piuttosto che a una puntuale 

risoluzione di quelli che erano dei problemi, e otto unità sono state 

assunte. Magari saranno poche, non sufficienti a soddisfare tutte 

quelle che sono le linee da potenziare per il territorio ma potevano 

sicuramente rispondere puntualmente a delle esigenze, magari proprio 

durante il periodo estivo per i turisti, e invece questo non è stato 

fatto. Io a tale riguardo Presidente vorrei porre un’altra 

riflessione all’aula e soprattutto all’amministrazione presente di 

non sottovalutare e disattendere anche l’appello che ha lanciato 

Ombra durante la polemica che è nata rispetto all’euro per entrare 

dentro l’aeroporto, perché la questione dei conti dell’aeroporto 
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deve essere una questione da affrontare con serietà non solo qui a 

Marsala ma in ambito provinciale e regionale perché se l’aeroporto 

e se i bilanci dell’aeroporto non hanno come dire le capacità di 

introitare le somme necessarie per mantenere questo gioiellino che 

dà lustro a tutta la provincia e dà possibilità a tutti coloro che 

hanno investito sul turismo di poter continuare a portare reddito e 

creare reddito per il territorio, il rischio è magari che appena 

andrà via il dottore Ombra la situazione dell’aeroporto ritornerà 

agli anni bui che tutti quanti conosciamo. A tale riguardo Presidente 

vorrei dire ecco, che anche io così come diceva l’Assessore Milazzo 

ho voluto partecipare a un incontro in merito alla questione che si 

è venuta a creare sul nostro litorale di questa massiccia presenza 

di banchi di Posidonia perché ritengo che sia importante, anche per 

coloro che rivestono un ruolo di opposizione, non tirarsi indietro 

dinanzi a proficui e doverosi confronti per risolvere o quantomeno 

ragionare di questioni importanti. E la difesa delle nostre bellezze 

naturalistiche, comprese le nostre spiagge, è un obiettivo credo non 

di una o di quell’altra amministrazione ma credo di tutti i 

Marsalesi, però occorre intervenire in maniera concreta. Come, ne 

abbiamo parlato Assessore: occorre più che mai, più che mai 

cominciare a lavorare sulla predisposizione di uno studio 

correntometrico e sulle maree che permetta a seguito di questo studio 

di iniziare una vera e propria operazione di ripascimento delle 

coste, perché non ci sarà posidonia che tiene che noi fra qualche 

anno ci ritroveremo senza le nostre bellissime spiagge. E a tale 

riguardo, se la posidonia esercita, com’è noto, un potere di difesa 

della nostra costa dobbiamo anche metterci d’accordo, se difende 

solo quella pubblica o anche quella privata che è in gestione dei 

lidi, perché altrimenti poi il cittadino marsalese che magari non 

vuole spendere i 20 euro per l’ombrellone e per relativi lettini 

magari viene poi, come dire, messo in una situazione di distinguo 

antipatica. Se serve la posidonia per proteggere le coste deve 

proteggere tutta la costa senza distinguo. Per quanto riguarda la 

difesa delle nostre bellezze naturalistiche Presidente vorrei fare 

anche un altro appunto in merito a un impegno che aveva assunto il 

Sindaco di recente con alcuni esponenti di Legambiente. Faccio io 

questo intervento perché ho avuto la possibilità di partecipare a 

quella riunione e durante quella riunione si poneva un’altra 

problematica seria che è quella dei kiters che molto spesso si 

ritrovano con i loro camper a sostare vicino la battigia della zona 

bellissima che è quella dell’incanto. Anche lì, se il principio 

dell’amministrazione Grillo è la difesa reale, vera delle nostre 

bellezze naturalistiche io credo che occorra agire e intervenire 

immediatamente. La nostra stagione ancora diciamo che non è 

decollata, io non oso immaginare quando saremo al massimo della 

nostra capacità recettiva da un punto di vista turistico e per quello 

che saranno anche i consueti spostamenti di noi marsalesi in quella 

zona, quello che si andrà a verificare in quella zona, e non credo 

che le problematiche siano solo addebitabili alla pista ciclabile, 

perché qui si commette l’errore che molto spesso per schivare il 

problema si fa ricorso sempre alle criticità che sono nate in termini 

di viabilità per quanto riguarda la realizzazione della pista 
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ciclabile, e credo che porre il problema della zona del nostro 

Stagnone, anche per quanto riguarda l’aspetto viario, addebitare 

queste problematiche solo ed esclusivamente alla pista ciclabile 

credo che sia quasi sminuire il valore paesaggistico di quella zona 

e il motivo per cui molti cittadini, molti residenti della provincia 

e molti turisti come dire vanno lì per fare delle foto e apprezzare 

le bellezze naturalistiche di quel luogo, per cui occorre più che 

mai, così come suggeriva il Sindaco ai componenti e al presidente 

di Legambiente intervenire facendo un tavolo, ma realizzato per 

davvero, non semplicemente commissionato a qualche ditta che 

costruisce tavoli, cioè un tavolo realizzato per davvero subito in 

modo tale da intervenire subito perché non avrebbe senso intervenire 

quando la stagione a quel punto è già inoltrata e avremmo a quel 

punto tutte le difficoltà del caso e la reazione di risposta sarebbe 

magari una parziale risposta al problema. In ultimo Presidente vorrei 

intervenire sulla questione relativa alla viabilità del centro 

cittadino. In molte nostre strade vi sono esposti dei cartelli di 

zona a traffico limitato ma molto spesso si vede, come dire, un 

viavai di macchine non controllate da nessuno. perché dico questo, 

perché non andando molto distante rispetto a dove è ubicato il 

palazzo VII Aprile, in via Gancia e in via Sant’Antonino non vi è 

neanche più la possibilità di transitare agli stessi residenti. Gli 

stessi residenti molto spesso si ritrovano impossibilitati a recarsi 

presso le loro abitazioni perché o tutti gli stalli sono parcheggiati 

e non si capisce da chi, o perché certe aree sono state date in 

concessione e quindi gli spazi sono come dire, affidati a terzi, 

diventa un problema reale in un atto anche eventuale di emergenza 

poter prendere la macchina e uscire dalla propria abitazione, per 

cui siccome questi cartelli sono esposti, invito gli amministratori 

presenti a sollecitare un intervento della Polizia Municipale, anche 

con delle telecamere per monitorare questo problema, e verificare 

se è realmente un problema, perché noi Consiglieri Comunali non 

possiamo più scendere da questo palazzo, ma questo problema si ripete 

magari anche per quello che è la via Roma, molto spesso denunciata 

dal collega Rodriquez, il problema della viabilità sta diventando 

un problema serio a Marsala, per cui occorre intervenire puntualmente 

e come dire, dare come indicazione al nostro Comandante di dedicare 

qualche unità presso le strade più gettonate della città per 

monitorare questo fenomeno. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Prego Assessore Milazzo.  

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

 

Velocemente sulla questione ancora dei rifiuti, sulla questione 

trasporti ovviamente essendo intervenuto l’Assessore Tumbarello sarà 

lui a darvi le giuste, esaurienti risposte. Sul discorso dei rifiuti 

RSU Consigliere Martinico, purtroppo non c’è soluzione, non esistono 

deroghe: i pannolini così come tutto quello che costituisce rifiuto 

RSU dobbiamo tenercelo a casa. Io mi rifiuto di pensare che questa 
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emergenza che riguarda ripeto quasi tutta la nostra Regione possa 

trasformare la Sicilia in un grande letamaio. Mi rifiuto di pensarlo, 

spero che questo problema venga risolto nel giro di qualche giorno, 

ma come diceva bene il Consigliere Rodriquez, se facciamo bene la 

differenziata le assicuro che la quantità di RSU che riusciamo 

normalmente a produrre è veramente poca cosa nell’arco di una 

settimana, massimo dieci giorni. Purtroppo non esistono soluzioni, 

la legge non ci consente di adottare altre soluzioni, l’unica 

possibile su cui mi sto anche preparando è quella di adottare 

un’ordinanza straordinaria da parte del Sindaco per abbancare. È una 

soluzione molto molto delicata e pesante con implicazioni di 

carattere igienico-sanitario non indifferenti per cui come nostra 

abitudine vogliamo essere cauti, vogliamo essere prudenti, ma non 

ci vogliamo trovare impreparati qualora questa situazione dovesse 

degenerare da qua a pochi giorni.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Assessore. Ci sono altri colleghi che chiedono di intervenire? 

Okay. Sì Assessore, lei è arrivato da poco, vi era stata 

un’interrogazione del collega Di Pietra, una comunicazione nella 

quale si lamentava riguardo ai nuovi orari degli autobus, la mancanza 

di corse soprattutto per le zone lidi e la zona nord della laguna 

che coprissero anche le ore serali. Se può darci maggiori 

delucidazioni nel merito, prego Assessore.  

 

ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

Scusate se sono intervenuto un po’ in ritardo, però vi assicuro che 

l’ho fatto per una causa importante. Non vi anticipo niente però ho 

avuto un’importante riunione per, io come sapete ho pure la delega 

allo sport, ho avuto un’importante riunione e credo che sia stato 

un passo decisivo per il rilancio del calcio a Marsala. Non vi 

anticipo nulla, mi riservo eventualmente nei prossimi giorni di 

riferire ai capigruppo, al Consiglio circa l’evoluzione della 

situazione. Con riguardo all’interrogazione del Consigliere Di 

Pietra, che non ho avuto evidentemente il piacere di ascoltare, ma 

ho ascoltato l’intervento sebbene nella parte finale, del 

Consigliere Fici, faccio presente che a partire da lunedì scorso, 

dal giorno 13, è partito l’orario estivo. È partito l’orario estivo 

però in questo momento è ancora in work in progress, nel senso che 

è l’orario che ha predisposto l’ufficio ma sul quale noi stiamo 

ancora lavorando. E l’orario in questo momento sulla base della 

disponibilità degli autisti, che sono circa una ventina, e che vi 

ricordo e ricordo a me stesso che devono fruire di un giorno di 

riposo settimanale, e ricordo ancora a voi tutti e a me stesso che 

parte di questi sono a 24 ore, parte sono a 36, parte sono a 37 ore, 

per cui questa situazione un po’ anomala non consente una 

programmazione certa e sicura e decisa. Tuttavia ci stiamo mettendo 

mani. In questo momento possiamo assicurare quattro corse 

giornaliere per il lido nord e quattro corse giornaliere per i lidi 

sud con l’ultima cosa che parte mi pare alle 18:15 da Marsala e 
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arriva circa una mezz’oretta dopo a San Teodoro, e quindi da San 

Teodoro sosta una decina di minuti, raccoglie eventuali passeggeri 

e li trasporta di nuovo a Marsala. Io avrò in questi giorni, 

promuoverò in questi giorni un incontro con i sindacati per cercare 

di favorire una maggiore disponibilità circa la rinuncia momentanea 

del giorno di riposo degli autisti in maniera di poter disporre di 

un’ulteriore corsa almeno nel lido nord e lido sud, quindi da quattro 

passerebbero a cinque, in attesa ancora che da qui a breve, a qualche 

settimana, si possa procedere all’approvazione del conto consuntivo 

e quindi fare scorrere la graduatoria e assumere altri credo quattro 

o cinque, forse cinque, autisti che sono previsti nel piano del 

fabbisogno del personale. In questo momento non siamo in grado di 

poter garantire altro, non abbiamo disponibilità di bilancio per cui 

possiamo eventualmente sopperire con una procedura di evidenza 

pubblica appaltando una parte di questo servizio a soggetto esterno 

quindi aspettiamo anche che ci sia un’accelerazione rispetto 

all’approvazione sia del bilancio che del conto consuntivo per potere 

eventualmente implementare le corse in favore del litorale. Noi 

sappiamo benissimo quali sono le richieste da parte dell’utenza, 

sappiamo benissimo quello che se avessimo la disponibilità dovremmo 

fare, compresa l’istituzione di una corsa nelle ore serali che possa 

favorire sia la presenza che eventualmente il ritorno di turisti 

nelle zone dei lidi, però in questo momento dobbiamo fare delle 

scelte, dobbiamo optare o per la presenza nei lidi nelle ore 

giornaliere o quella nelle ore serali. Su questo noi possiamo 

ragionare. Speriamo di potere contare su una reciproca 

collaborazione per migliorare eventualmente il servizio. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Assessore, noi apprendiamo positivamente la notizia della 

volontà dello scorrimento della graduatoria con l’assunzione di 

nuovi autisti, ci auguriamo che questo possa avvenire nel minore 

tempo possibile così da integrare e migliorare il servizio. La 

invitiamo, qualora questo non fosse possibile, a trovare altre 

soluzioni, anche con un aumento delle ore perché la necessità di 

garantire anche una, due corse serali soprattutto per la zona nord 

e per i lidi, lei capisce in un periodo di affluenza turistica 

considerevole diviene importante per tutta la città, per le attività 

e anche per noi. Ha chiesto di intervenire il collega Di Pietra, 

prego collega.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Assessore, mi limito a un breve intervento, non 

ripeto certamente l’intervento precedente anche perché il Presidente 

l’ha riassunto in maniera egregia. Mi sembra doveroso sottolineare 

però alcuni spunti e tratti del suo intervento. Lei giustamente 

diceva che l’amministrazione sa di cosa c’è bisogno, quali sono le 

necessità degli utenti, quali le necessità anche dei turisti. Lei è 

stato nominato appena qualche settimana fa, questa amministrazione 

governa da due anni la città di Marsala e quindi sapere e conoscere 
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le necessità non basta. Dopo due anni io mi aspetto che 

l’amministrazione Grillo trovi le soluzioni, perché la conoscenza 

non basta. Per quanto riguarda la disponibilità degli autisti 

Presidente, lei si ricorderà, in quest’aula abbiamo davvero portato 

avanti tanti colleghi Consiglieri una vera e propria battaglia quando 

diversi mesi fa si parlava del servizio interinale per il trasporto 

pubblico locale. Abbiamo chiesto Assessore, tramite il Presidente 

Sturiano, all’amministrazione di indirizzare l’ufficio del personale 

e il dirigente Fiocca a stilare una graduatoria triennale per 

possibili incarichi a tempo determinato. L’avviso allora già fu 

pubblicato, sono state diverse le candidature, risale al mese di 

marzo 2021, non si sa di quella graduatoria cosa ne hanno fatto gli 

uffici competenti, perché noi oggi è vero che lei riferisce a 

quest’aula la scarsa disponibilità di autisti, ma è pure vero che 

oltre alla graduatoria di concorso, che non so a dire il vero se può 

essere utilizzata per assunzioni a tempo determinato, vi sarebbe la 

possibilità oggi di avere a Marsala una graduatoria triennale per 

possibili incarichi a tempo determinato. Questo è quello che serviva, 

questo è quello che quest’aula ha chiesto, questo è quello che 

l’amministrazione Grillo non ha fatto. Molto semplice. Altra cosa 

Assessore: durante i mesi invernali ci sono diversi autisti e diverse 

linee impegnate per i collegamenti con le varie zone del territorio 

con le scuole superiori, con i licei. Sono corse che non verranno 

più fatte con la stessa frequenza d’estate e quindi penso che anche 

senza l’utilizzo di graduatorie o quant’altro, seppur necessario ed 

essenziale ci possa essere la possibilità forse di avere qualche 

disponibilità in più. Concludo Assessore ripetendo solo parte del 

mio intervento: ritengo che è impensabile proporre ai turisti che 

desiderano ammirare il tramonto presso lo Stagnone o presso una delle 

spiagge del litorale sud, di dover tornare con l’ultima linea delle 

18:50 quando tramonta alle 20:00. Questo significa che non mi sento 

di dare tutte le responsabilità all’ufficio servizi pubblici locali, 

né tantomeno a lei, io poco fa facevo riferimento all’Assessore al 

turismo. Non possiamo sponsorizzare Marsala come città turistica se 

poi sponsorizzando il tramonto allo Stagnone se poi l’ultima corsa 

è alle 18:50. Io spero tanto che in base a quello che ci diceva 

poc’anzi, che possiate davvero trovare tutte le soluzioni. Noi nei 

mesi scorsi, quando lei non era ancora Assessore, abbiamo dato anche 

delle soluzioni dopo diversi incontri con dirigenti regionali e 

comunali, delle soluzioni fattibili per avere corse serali e per 

avere la linea extraurbana che arrivasse fino all’aeroporto Vincenzo 

Florio. Dobbiamo semplicemente, come dicevo poco fa, prendere atto 

che questa amministrazione ad oggi, diciamo nel settore del trasporto 

pubblico locale ha fatto poco o forse nulla. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Sì, prego Assessore.  

 

ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 
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Volevo solo precisare, Consigliere Di Pietra e Consiglieri tutti, 

che ho valutato anche la possibilità dell’assunzione a tempo 

determinato tramite contratti interinali, ma anche questi 

equivalgono ad assunzione che non si possono effettuare senza la 

previa approvazione del piano consuntivo. Così anche le assunzioni 

a tempo determinato. Volevo precisare inoltre che noi scorreremo la 

graduatoria ad approvazione di piano consuntivo per l’assunzione 

definitiva di altri quattro autisti, ma vi faccio presente che questi 

non risolveranno il problema perché da qui ai prossimi tre quattro 

mesi ne andranno in pensione altri quattro, quindi dico il saldo 

sarà sempre zero. Dico il Consiglio a riguardo avrebbe gli strumenti 

necessari per eventualmente intervenire. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Prego collega Di Pietra per una breve replica.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Assessore, accolgo favorevolmente il suo invito 

e le mostro già la mia disponibilità a individuare in vista anche 

dell’approvazione del bilancio di previsione delle soluzioni utili 

a risolvere parzialmente questo problema. Però ricordo pure che al 

Comune di Marsala fino all’anno scorso lavoravano annualmente due 

gruppi di trimestrali, due gruppi se non ricordo male di 12 autisti, 

non con servizio interinale ma assunti dalla graduatoria comunale 

che non richiede l’approvazione del consuntivo. Fatto sta che 

annualmente prestavano servizio, annualmente prestavano servizio 

senza mai sospendere il lavoro. Ciò significa che o l’hanno fatto 

in maniera illegale, e questo la invito a chiarire lei o il 

Segretario Generale, cioè capire se le assunzioni da una graduatoria 

triennale per possibili incarichi a tempo determinato richieda o 

meno l’approvazione del bilancio consuntivo, perché a Marsala è stato 

fatto per anni ininterrottamente, era la soluzione che permetteva a 

questo Comune di avere autisti e assicurare tutte le corse che la 

Regione rimborsa, e assicurare il servizio a tutti i cittadini e 

turisti. Quindi piuttosto che pensare al servizio interinale mi 

sembra doveroso fare un passo indietro e ritornare su quanto abbiamo 

suggerito più volte non il sottoscritto e il Consigliere Orlando ma 

questa intera aula con atti di indirizzo e con richieste formali 

scritte. Vi è una graduatoria a tempo determinato comunale, non 

abbiamo bisogno di pagare agio a nessuna azienda del territorio. 

Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Assessore, allora ci sono ancora due colleghi che chiedono di 

intervenire, io però vi chiedo di essere brevi perché è da un’ora e 

mezza che facciamo comunicazioni, ci sono degli atti importanti da 

approvare, quindi se... prego collega Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 
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Grazie Presidente. Io vorrei ricordare a me stesso, ma lo ricordo 

soprattutto all’Assessore, e i colleghi lo sapranno, che esiste una 

graduatoria, a parte gli otto che hanno vinto il concorso eccetera 

eccetera, esiste una graduatoria per autisti in caso di necessità. 

Questa graduatoria c’è, e dico più necessità di questa mi sembra 

logico che si può attingere da quella graduatoria, non c’è bisogno 

di fare altre cose. Certo, se lei parla con il dottore Fiocca e gli 

dice posso vedere quella graduatoria, quella graduatoria è 

ufficiale. Esiste una graduatoria che si è stilata subito dopo quando 

gli otto hanno preso servizio. Quindi c’è una graduatoria speciale 

che serve in caso di estrema necessità. Mi pare che qualche necessità 

in questo momento estivo c’è, quindi è chiaro che occorrono i soldi, 

bisogna trovare i soldi per pagare questi autisti, e quindi... va 

bene, grazie. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Prego collega Pugliese. 

 

CONSIGLIERE PUGLIESE LEONARDO 

 

Grazie Presidente, amministrazione, colleghi Consiglieri, pubblico. 

Volevo fare una brevissima comunicazione, per quanto mi riguarda 

come membro e vicepresidente della commissione politiche sociali mi 

perviene una segnalazione dalla città di Trapani dove sono pervenuti 

due profughi ucraini, una è una campionessa olimpionica 

paraolimpica, quindi in sedia a rotelle, e il figlio autistico. Sono 

pervenuti a Trapani, ci segnalano la possibilità di, chiedono di 

venire a Marsala ed essere accolti. Ricordo che l’amministrazione 

poco tempo fa pubblicizzava la possibilità di accogliere profughi 

ucraini mettendo a disposizione degli immobili a queste associazioni 

che poi chiaramente fanno da tramite. Oggi tutta la giornata mi sono 

impegnato per cercare di trovare accoglienza a queste persone anche 

tramite il polo regionale che conosciamo bene, è stato inaugurato 

un paio di mesi fa, che si occupa principalmente anche di questo, 

quindi di accogliere profughi ucraini, la risposta oggi è il 

silenzio. Ho provato più volte a contattare l’Assessore Piraino, non 

ci sono riuscito, ho mandato una serie di messaggi, non mi perviene 

risposta, volevo sensibilizzare lei Presidente ad accogliere questa 

esigenza che sicuramente ci potrà contraddistinguere nel poter fare 

qualcosa di concreto e non propaganda, bensì potere accogliere queste 

persone e fare capire che la città di Marsala è vicina anche ai 

profughi ucraini. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Pugliese, condivido assolutamente il suo intervento, 

provvederò personalmente a contattare l’Assessore Piraino per 

chiedere di attivarsi il prima possibile. Assessore vuole aggiungere 

qualcosa brevemente? Prego, ne ha facoltà.  
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ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

Non vorrei che passasse il messaggio che c’è la graduatoria e il 

Comune non vuole procedere alle assunzioni. Non è così, non è così. 

In questo momento non si può assumere, non possiamo procedere ad 

assunzioni perché per legge se non c’è il consuntivo approvato non 

si possono, le graduatorie in ogni caso le avremmo. Quella 

graduatoria a cui faceva riferimento il Consigliere Di Pietra e il 

Consigliere Ferrantelli è una graduatoria che è abbondantemente 

scaduta, che fu all’epoca io gestivo il servizio trasporti (voci 

fuori microfono). In ogni caso non è questo il problema, potremmo 

attingere sia da quella sia dalla graduatoria del concorso, quindi 

il problema non è dove attingere, il problema è che in questo momento 

per legge non si può assumere personale, personale di qualsiasi 

genere, non solo autisti. Al Comune non si può procedere ad 

assunzioni perché non c’è il consuntivo, e il Segretario di questo 

me ne può dare conferma eventualmente, non si può procedere ad 

assunzioni di personale perché non c’è il conto consuntivo approvato. 

Questo è il problema, altrimenti saremmo intervenuti in un modo o 

in un altro. (voci fuori microfono)  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Va bene collega (voci fuori microfono). Allora colleghi, colleghi 

scusatemi un attimo (voci sovrapposte). Segretario vuole aggiungere 

qualcosa lei rispetto, però l’Assessore è stato chiaro mi sembra 

(voci fuori microfono). Allora colleghi, capisco che l’argomento è 

assolutamente importante e merita attenzione, però abbiamo altre 

delibere altrettanto importanti che devono essere approvate, 

evitiamo di, il collega Di Pietra ha avanzato una richiesta legittima 

di avere un parere per iscritto, potrà anche essere un modo per 

essere ancora più chiari anche per noi. Allora, approfittando anche 

della presenza in aula dell’Assessore Tumbarello io invito l’aula 

se siete d’accordo a procedere al prelievo del punto 5, “piano delle 

valorizzazioni e dismissioni degli immobili di proprietà comunale 

redatto ai sensi dell’articolo 58 della legge numero 112 del 2008, 

convertito con modificazioni dalla legge numero 133 del 2008, 

approvazione”. Sulla proposta di prelievo possono esprimersi due a 

favore e due contro. Per essere più corretti è giusto fare il 

prelievo, prego Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Segretario, risultano presenti alla votazione 15 Consiglieri, 

15 Consiglieri favorevoli su 15 presenti, quindi il prelievo è stato 

approvato. Anticipo all’aula che è stato presentato un emendamento 

tecnico con l’aggiunzione di ulteriori immobili e passo la parola 

all’Assessore Giacomo Tumbarello per una prima esposizione sulla 

proposta deliberativa.  
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Punto numero 5 all’ordine del giorno 

 

ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

Come ogni anno ci si ritrova ad approvare gli allegati di bilancio, 

l’argomento posto all’ordine del giorno rappresenta uno degli 

allegati di bilancio, ed è il piano delle alienazioni e della 

valorizzazione dei beni comunali. Questo piano, attraverso questo 

piano vengono individuati dei beni comunali non più funzionali 

all’attività dell’ente per i quali viene redatto un apposito elenco, 

e sulla base delle valutazioni dell’ufficio tecnico comunale viene 

attribuito un valore e questo valore viene trasferito tra le pieghe 

del bilancio. Con questa proposta di deliberazione sono stati redatti 

mi pare prima due e poi con un emendamento un terzo elenco aggiuntivo 

di beni appositamente predisposti dagli uffici preposti, 

dall’ufficio patrimonio e dall’ufficio tecnico, ciascuno per quanto 

di propria competenza e questi sono stati argomento tra l’altro di 

incontri che abbiamo avuto con la commissione mi pare affari generali 

e bilancio, e abbiamo affrontato alcune tematiche che sono state 

poste in evidenza da parte dei Consiglieri presenti. Riguardo alla 

voce valorizzazione per cui dico si lascia al libero mercato la 

possibilità di valutarne l’utilizzazione io volevo fare un minimo 

di (parola incomprensibile) perché è stato argomento con qualcuno 

dei Consiglieri tra cui il Consigliere Coppola che sollevava il 

problema circa il fatto che ben poco fosse stato fatto in ordine 

alla possibilità di valorizzazione di questi beni. In realtà io ho 

una duplice motivazione da addurre a riguardo: la prima motivazione 

è quella che secondo me è sempre il mercato comunque a decidere 

l’utilizzazione del bene, non siamo noi che attribuendo la 

destinazione commerciale piuttosto che artigianale o piuttosto che 

industriale a un bene, questo possa costituire un maggiore interesse 

da parte del mercato. Io ritengo che laddove il mercato possa 

valutare un bene più o meno appetibile ai fini della captazione di 

investimenti, qualunque sia la destinazione il mercato può 

intervenire; una seconda motivazione è quella che la letteratura 

sull’argomento va in direzione di tre sistemi, tre sistemi circa 

l’utilizzazione di un bene messo eventualmente tra quelli 

alienabili, e queste sono o la concessione di lavori pubblici per 

cui il privato esegue la progettazione, la costruzione e l’eventuale 

gestione del bene, il progetto di finanza oppure il dialogo 

competitivo, che sono tre tipologie chiamiamole di gara, previste 

tra l’altro dal codice degli appalti. Laddove ci fosse un interesse 

dei privati rispetto a un bene inserito tra quelli o da inserire tra 

quelli, secondo me questo interesse emergerebbe ed eventualmente ci 

potrebbe essere un dialogo anche in corso d’opera a riguardo, 

chiaramente fatte salve le procedure a evidenza pubblica previste 

dalla legge. Una terza cosa: c’è stata una sentenza della Corte 

Costituzionale che ha un pochettino tagliato le gambe alla velocità, 

alla snellezza delle procedure, ed è stata quella che la variante 

urbanistica eventualmente prevista nel piano delle alienazioni non 

è immediatamente esecutiva ma segue la procedura delle varianti 

ordinarie, procedura che noi, dico per cose di questo Comune abbiamo 
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avuto la possibilità di seguire e si trasferiscono in termini di 

anni, cosicché secondo me la lentezza di queste procedure limita 

l’interesse eventualmente per una variante di destinazione d’uso di 

un immobile. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Invito il presidente Ferrantelli a relazionare.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, grazie Assessore per la brillante esposizione. Io 

nella qualità di presidente della commissione bilancio che mi onoro 

di presiedere e che ha trattato questo argomento ampiamente, comunico 

e annuncio che la commissione ha dato parere favorevole. Integro, e 

non me ne voglia l’Assessore un pochettino anche il discorso che lei 

ha fatto, ripeto con chiarezza e potrebbe essere sufficiente, ma per 

portare a maggiore conoscenza dei Consiglieri. L’elenco dei beni 

immobili con possibilità di vendita che sono elencati nell’allegato 

A e che è la stima sommaria che si trova agli atti del fascicolo, 

sono ben nove e che poi questi sono stati rivisitati con l’articolo 

58 e sono, ne possiamo citare qualcuno: il mattatoio comunale, 

un’area libera di Colombaio Lasagna, Villa Petrosa eccetera 

eccetera. Poi invece l’allegato B è già l’allegato con la stima 

sommaria relativa già all’articolo 58, cioè non è più quella stima 

che era in archivio con la vecchia somma, e sono dei beni con 

possibilità di vendita, ne citiamo qualcuno: contrada Birgi, 

Marausa, complessivi superficie metri quadrati 2000, San Teodoro, 

Ettore Infersa e sono ben otto. Poi l’allegato C che parla di 

possibilità di vendita di area di saline, e sono abbastanza numerose, 

sono 41, cioè sono quelle aree i cui fabbricati sono stati abbattuti 

e che il Comune, oltre ad avere abbattuto si impossessa anche 

dell’area per poterla dare in vendita. Poi c’è l’elenco, l’allegato 

1 che è un elenco di beni immobili, che sono parecchi, che parla 

soprattutto di fabbricati delle aree popolari, come via Grotta del 

Toro, via Salemi, Sappusi, Amabilina eccetera eccetera, quindi è un 

elenco abbastanza corposo con possibilità di vendita e fra l’altro 

dico che ci sono parecchi cittadini interessati ad acquistare le 

case popolari per potere insediare le loro famiglie che si trovano 

purtroppo senza un tetto, e quindi credo che questo massimo consesso 

cittadino ha il dovere di intervenire e di approvare questo atto 

deliberativo. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Prego, invito la collega Genna a intervenire a nome della commissione 

urbanistica.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie. Io intervengo perché ho appena appreso che è oggetto questa 

delibera di attenzione domani in commissione urbanistica, e ancora 
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non è stata esitata, per cui anche se io l’ho votata favorevolmente 

insieme a molti colleghi, essendo stata assente non sapevo che domani 

si discuteva di questo atto. Invito i colleghi se possibile a non 

trattare l’argomento e a trattarlo alla prossima seduta. Grazie 

Presidente. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega. Allora, però vedo che ci sono altri interventi ma a 

seguito dell’intervento della collega Genna credo che sia giusto 

dare tempo alla commissione urbanistica di esprimersi nei prossimi 

giorni, era già previsto un aggiornamento dei lavori a lunedì quindi 

speriamo lunedì che la commissione abbia già esitato il parere e 

quindi io chiedo ai colleghi che hanno chiesto di intervenire nel 

merito di ritirare l’intervento, successivamente quando verrà 

trattata saranno messi nelle condizioni di potersi esprimere nel 

merito della proposta deliberativa. Quindi Segretario, accantoniamo 

il punto 5 e procediamo al prelievo dei punti 6, 7, 8 e 9 che sono 

tutti debiti fuori bilancio già trattati dalla commissione di merito. 

Se non ci sono colleghi che chiedono di intervenire procediamo con 

il prelievo. Prego Segretario.  

  

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Segretario. Risultano presenti 17 Consiglieri, 17 favorevoli, 

la proposta di prelievo quindi viene approvata. Iniziamo quindi con 

il punto 6 e chiedo al presidente Ferrantelli, presidente della 

commissione bilancio di relazionare.  

 

Punto numero 6 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Presidente lei a seguito della, prima di passare 

a questo argomento, a seguito dell’intervento della collega Genna 

ha ritenuto opportuno accantonare l’atto deliberativo ed è nella sua 

facoltà, come pure è giusto che la commissione urbanistica si possa 

esprimere e quindi diamo il tempo, però è anche vero che quest’atto 

deliberativo è da parecchio, dico da parecchio dove la commissione 

si sarebbe potuta già esprimere anzitempo. Tuttavia ne prendiamo 

atto, pazienza. Allora, l’argomento su cui lei mi chiede di 

intervenire su un debito fuori bilancio relativo alla signora Bonanno 

Francesca, sentenza Giudice di Pace numero 68 del 2022, è un debito 

di 334,82 ed è una contestazione al verbale numero 86854C del 15 

giugno del 2020. La violazione discende da un sinistro stradale 

occorso nella data 25 maggio 2020 a seguito di uno scontro con una 

vettura Panda perché a dire dei verbalizzanti si effettuava una 

manovra di sorpasso a destra della citata vettura, ma la stessa 

controparte del sinistro, tale Genna Pietro, dichiarava che la Fiat 

Panda non effettuava un sorpasso sulla destra ma si spostava a destra 
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per evitare l’urto frontale. Sulla scorta di tale testimonianza il 

Giudice di Pace ha ritenuto di accogliere il ricorso e condannava 

il Comune a pagare le spese legali. La commissione ha dato parere 

favorevole.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie presidente Ferrantelli, se non ci sono interventi mettiamo 

il punto 6 in votazione Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

L’esito della votazione risultano favorevoli 16 Consiglieri su 16 

presenti, la proposta è approvata. Passiamo al punto 7, 

riconoscimento del debito fuori bilancio nei confronti della signor 

Balsamo Miriam giusta sentenza del Giudice di Pace numero 329 del 

2021. Invito ancora una volta il presidente Ferrantelli a 

relazionare.  

 

Punto numero 7 all’ordine del giorno 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì, è una sentenza del Giudice di Pace numero 329/2021 di un debito 

di 43 euro che sono le spese borsuali a favore della signora Balsamo 

Miriam. Il ricorso è avverso a un verbale della Polizia Municipale 

per un incidente il cui torto è stato addebitato alla riconoscente, 

ma in sede di dibattimento un teste ha deposto a favore del 

ricorrente e il Giudice di Pace ha accolto il ricorso. Ripeto, il 

Comune è condannato a pagare solo le spese borsuali di 43 euro. La 

commissione ha dato parere favorevole così come pure le altre due 

delibere che seguono sono spese borsuali di 43 euro della stessa 

natura, quindi non c’è bisogno di relazionarle, la commissione ha 

dato anche per queste delibere che verranno parere favorevole.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie presidente Ferrantelli, non ci sono interventi, possiamo 

mettere in votazione il punto 7. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Segretario. All’esito della votazione risultano 15 

Consiglieri favorevoli su 15 presenti, il punto è approvato.  

 

Punto numero 8 all’ordine del giorno 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 
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Passiamo al punto 8, riconoscimento del debito fuori bilancio nei 

confronti del signor Spanò Flavio Vito Maria giusta sentenza del 

Giudice di Pace numero 17 del 2022. Come diceva il collega 

Ferrantelli è pressoché identico al precedente, sono spese borsuali 

quindi il presidente ha già relazionato, possiamo mettere in 

votazione Segretario.   

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Anche il punto numero 8 è approvato con 15 voti favorevoli su 15 

presenti.  

 

Punto numero 9 all’ordine del giorno 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Passiamo adesso alla votazione del punto numero 9, riconoscimento 

del debito fuori bilancio nei confronti della signora Alagna Rosalba 

giusta sentenza del Giudice di Pace numero 93 del 2022. Anche qui 

il presidente Ferrantelli ha già relazionato insieme agli altri due 

punti, quindi possiamo mettere il punto in votazione Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie Segretario. Anche il punto 9 è approvato con 15 voti 

favorevoli su 15 presenti. Non essendoci altri punti (voci fuori 

microfono). Sull’ordine dei lavori, prego presidente Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Lei già ha accennato che avremmo chiuso questa 

seduta e sono d’accordo considerato che per la relazione 

sull’attività (parola incomprensibile) del Sindaco è bene che sia 

presente l’esperto o quantomeno il Sindaco che ci delucida. Per 

quanto riguarda la relazione della sesta commissione consiliare 

indagine conoscitiva penso che abbiamo bisogno di più tempo e quindi 

l’ora comincia a essere un po’ tarda, e poi il canile municipale 

penso che lo possiamo trattare per le prossime sedute. Io la invito 

Presidente, già come lei ha detto, a rafforzare il discorso di 

ripartire e invito di nuovo l’Assessore a essere pure presente per 

la prossima seduta per quanto riguarda l’accantonamento che abbiamo 

fatto sul punto 5. Quindi la seduta è aggiornata a quando?  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

La seduta, stavo per dire questo, verrà aggiornata con molta 

probabilità lunedì o martedì. Allora presidente, prima di aggiornare 
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ci confrontiamo anche con i capigruppo e cerchiamo di trovare una 

data più congeniale a tutti. C’è il collega Orlando che chiede di 

intervenire, brevemente, prego collega.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Accetto il consiglio del collega Ferrantelli, 

l’atto di indirizzo canile municipale ripristino condizioni di 

decoro, pulizia e benessere degli animali è stato presentato da me 

e dal collega Di Pietra. Non ho fatto oggi il prelievo del punto 

perché in aula non vi è l’Assessore presente. Dico mi auguro che 

alla prossima seduta utile l’Assessore possa essere presente per 

discutere anche di questo punto che credo sia molto importante. 

Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO VITO 

 

Grazie collega Orlando, assolutamente chiederemo all’Assessore 

Alagna di essere presente alla prossima seduta per poter discutere 

anche questo atto di indirizzo. Non ci sono colleghi che chiedono 

di intervenire, la seduta è chiusa, seguirà nei prossimi giorni una 

nota di aggiornamento per la prossima settimana. Una buona serata.  

  

 

 

 

 


